
本报记者 洪文洁

打开西秀工业园区规划图， 绿色食

品、民族制药、旅游产品和来料加工，各

园区一目了然； 清黄高速公路、 两六公

路，各条通道连接形成路网；工业、居住、

文化娱乐，各类用地分区合理。

“正是这片规划面积为 15.89 平方

公里的土地， 将承载西秀区城市发展的

新希望， 为未来的经济发展插上腾飞的

翅膀。 ”西秀工业园区管理处干部职工对

此充满信心。

得天独厚的优势———奠定发展基础

目光所投之处，必有得天独厚优势。

西秀工业园区位于西秀区东北部。 按

照“东优、西扩、南限、北拓”的中心城市发

展战略思路， 其地理位置和城市发展主方

向相吻合，这有利于调动各方面的积极性，

整合各种资源，加快工业的发展步伐。

园区内有沪昆高速公路、 清黄高速

公路、贵黄高等级公路、302 国道、普安

高速公路、贵昆铁路、安轿煤矿铁路专线

经过，交通十分便捷。“园区采取交通干

线放射发展和集中组团式布局模式，形

成‘一心、四轴、多组团’的递度推进空间

结构形态”。 在园区建设中，交通优势越

来越凸显。

西秀区于去年投入 3.38 亿元建成

工业园区大道，一期工程全长 8553 米，

宽 40 米。在此基础上，园区不等不靠，今

年又启动部分水、电、路网等基础设施建

设的申报、筹资及报建工作。

西秀工业园区， 有着农业部批准的

“全国乡镇企业东西合作示范区”、 中国

食品工业协会确定的“中国食品工业（西

秀）示范基地”及省级开发区等的建设经

验，这为园区经济发展奠定了良好基础。

在此基础上， 园区充分利用政策和体制

的优势，促进经济快速发展。

产业支撑———推动经济腾飞

推进工业化和城镇化进程， 西秀区

信心十足， 西秀工业园区将被打造成全

区经济社会发展的重要增长极。

“目前，园区工业企业共有 44家，其中

规模以上企业 13家。 顺健制药、华泰食品、

百花串食品等 11家企业相继在西秀新城

和工业园区落户和投产， 总投资 22.99 亿

元，占地面积 1222 亩。

（下转 2 版）

安顺市工业和信息化委员会 协办

本报讯

7 月 19 日，副市

长罗建强就两城区“沿街景观

整治”工作进行调研。

调研中，罗建强仔细查看

了市东路、西航路等两城区主

要街道两旁的绿化带、 围墙、

楼房、铺面招牌、路灯、广告牌

等设施，并对“沿街景观整治”

提出了要求。

罗建强指出，目前，我市

的“沿街景观整治”面临着时间

紧、任务重的现状。绿化带土壤

裸露、路灯上挂饰有缺失、楼房

外装破旧、 广告牌不统一等问

题应成为“沿街景观整治”的重

点。各相关部门要加快落实“沿

街景观整治”工作，以最快的

速度取得最好的成效。

西秀区、开发区、城管、工

商相关负责人陪同调研。

（本报记者 田歌

实习生 范南兰）

市领导调研两城区

“沿街景观整治”工作

关岭火龙果熟了

7月 20日，记者在关岭自治县板贵乡火龙果种植基

地看到，火龙果已成熟上市。 据种植户介绍，火龙果亩产

达 700多斤，目前该基地火龙果供不应求。

本报记者 卢维 摄
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本报讯

7 月 19 日，记者从全市 2011 年上半年固定

资产投资和重大项目建设工作汇报会上获悉， 今年上半

年，我市全社会固定资产投资完成 148.34 亿元，占省下

达全年目标任务的 92.7%；全市重大项目和重点工程完成

投资 70.16 亿元，占年度投资计划的 50.18%。

为扎实推进项目建设年各项工作，确保完成全年固定

资产投资、重大项目和重点项目建设工作目标任务。 今年

以来，我市采取制定完善了工作方案和工作措施；提前安

排落实投资目标任务；加大调度和督促检查力度；认真做

好简政放权工作，加快项目前期工作进度；做好项目信息

报送工作，加强信息调度；积极搭建银企合作平台，创新项

目融资建设方式等。

据市发改系统报表初步统计，在今年上半年完成的全

社会固定资产投资 148.34 亿元中， 城镇固定资产投资

118.88 亿元，农村固定资产投资 29.46 亿元。 分别投入基

础设施建设、工业发展建设、保障改善民生和房地产开发

建设方面。

今年我市共安排重大项目和重点工程 306 个， 其中

收尾项目 30 个，续建项目 80 个，新开工项目 148 个，预

备项目 48 个 ， 项目总投资 942.23 亿元， 计划投资

139.83 亿元。

（本报记者 李锦卫 卢维）

本报讯

“十二五”期间，

安顺黄果树铝业有限公司将

通过加快技改进度、延长产业

链条、 优化产品结构等举措，

力争实现产值达 100 亿元以

上的规模，成为打造百亿工业

园区的重要主撑点。

据了解，以生产氧化铝、电

解铝为主的黄果树铝业公司位

于西秀工业园区，是市委、市政

府“十一五”规划的重点项目之

一。 该公司总体设计规模为年

产电解铝 40万吨，分三期建成

投产。 经过近 10年的发展，目

前，该公司已成为年产 10万吨

电解铝规模，产值达 14.4亿元

的电解铝企业。

据黄果树铝业公司副总

经理陈玉铭介绍公司于 2001

年 开 始 建 设 年 产 5 万 吨

85KA 铝电解系列后， 又于

2007 年开始对 85KA 电解

系列进行等量置换 ， 兴建

240KA 级节能型电解系列。

今年，市、区各级各有关部门

的支持帮助使企业用工不足、

用电紧张等问题得到解决后，

公司启动了二期 240KA 级

节能型电解系列 100 台电解

槽的建设项目。该项目计划年

底建成，2012 年上旬可望实

现 18 万吨铝制品产能、 工业

产值实现 30 亿元的规模。

根据市委、市政府打造百亿

工业园区的规划，“十二五”期

间，黄果树铝业公司将依托我市

能源、资源、地理等优势，在平坝

氧化铝厂计划将产能扩建到

80～100万吨的基础上， 配套

扩建产能 40万吨的电解铝。 此

外，该公司还将通过市政府招商

引资， 引进专业铝制品加工厂，

建成以安顺黄果树铝业公司为

原材料基地、年产能 20万吨铝

制品深加工，从而形成完整的产

业链， 实现整个工业园区产值

100亿元以上的规模。

（本报记者 洪文洁）

黄果树铝业

“十二五”产值瞄准 100亿

本报记者 黄成义 田歌

镇宁自治县依托工业发

展，大力实施“强北促中带南”

战略，不断做大做强农业特色

产业，实现工业、农业经济“两

翼”齐飞。

依托工业 发展县域经济

7月 14日，记者来到位于

镇宁自治县的贵州红星发展股

份有限公司， 只见工作人员穿

梭于各种设备之间， 厂房里的

工人们正在紧张地进行生产。

贵州红星发展股份有限

公司的前身是国家无机盐产

品生产的重点骨干企业青岛

红星化工集团。 上世纪 90 年

代，沿海匮乏的资源已远远不

能满足需求，青岛化工集团开

始“转战”到资源丰富的镇宁

自治县，很快，年产量从 8 万

吨提高到 20 万吨。目前，红星

发展成为世界上碳酸钡生产

单产规模最大、 成本最低、质

量最稳定、同行业中环境最好

的公司， 产品 80%远销亚洲、

欧洲、 美洲等 20 多个国家和

地区，在同行业中赢得了“世

界钡王、亚洲锶王”的荣誉，企

业发展步入了快车道。

红星公司从建立以来，就

为镇宁的工业经济发展作出

了突出贡献。 尤其今年以来，

红星公司实施的年产 4 万吨

八水氢氧化钡已部分投产，年

产 4 万吨氯化钡 6 月份已试

车，年产 1 万吨高纯碳酸钡生

产线预计年底前可投入生产，

加之去年以来钡盐市场行情

上涨和该公司产品结构调整

等因素，预计红星公司镇宁工

厂可在上年基础上新增产值

和销售收入各 1 亿元以上，分

别达 5 亿元左右。

红星发展在加快自身发

展的同时，带动了镇宁的矿山

开采、交通运输、建筑建材、餐

饮服务等行业的发展，积极吸

收当地劳动力 1000 余人到

企业就业， 年人均收入达

18000 元以上，并且每年还以

5%速度递增。

依托红星发展股份有限公

司的发展， 今年 1月至 6月以

来，镇宁工业经济主要指标大幅

提升。 目前，全县累计完成现价

工业总产值 53334万元， 占市

下达任务 10亿元的 53.33%，超

计划进度 3.33个百分点，同比增

长 97.63%； 累计完成现价工业

增加值 9953.8万元， 占市下达

任务 1.7亿元的 58.55%，超计划

进度 8.55个百分点， 同比增长

110.42%；累计完成工业入库税

金 4432.75 万元,� 同比增长

75.19%； 累计实现工业产销率

94.53%；累计完成工业固定资产

投入 40094 万元， 占市下达

80000 万 元 计 划 任 务 的

50.12%， 超计划进度 0.12个百

分点；累计实现工业发展速度为

165.09%。

（下转 2 版）

本报讯

7 月 19 日，省委“四帮四促”

工作组对在我市开展“四帮四促”工作情况

进行意见反馈。 工作组认为，安顺市委、市

政府及全市各级各部门对开展“四帮四促”

工作高度重视， 切实按照省委的安排部署

开展工作。

市委书记陈坚主持反馈意见会并发

言，市委副书记、市长罗宁，市人大常委会

主任张力，市委副书记、市委组织部部长管

群等市委、市人大、市政府、市政协领导班

子成员出席会议。

7月 5日以来， 在半个月的时间里，省

委“四帮四促”工作组通过走访调查、实地考

察、个别谈话、查阅文件资料、召开座谈会等

形式开展工作，分别深入到 6个县区、1个开

发区和 1个管委会以及若干工业园区、企业

和项目建设工地开展实地调研。 对我市上半

年经济发展加速、固定资产投资翻番、招商

引资倍增、民生明显改善、一些县区和工业

园区发展势头较好等经济社会发展中呈现

出的亮点和特点，省委工作组给予了充分肯

定。 对我市目前存在的经济总量相对小、发

展速度相对慢、 产业和财源相对薄弱等问

题， 省委工作组进行了认真的分析和研究，

并协调省直有关部门进行帮助解决。

对于安顺下一步的建设和发展， 省委

工作组建议，全市各级党委、政府和广大党

员干部应进一步学习领会和牢牢把握省

委、省政府的各项工作部署，特别是要进一

步深化对实施工业强省和城镇化带动战略

重要性、必要性的认识，统一思想、排除干

扰； 要进一步提高决策能力， 增强总揽全

局、协调各方、抓好重点、推动落实的能力，

讲党性、顾大局，分工合作、落实责任，以增

比进位的精神状态和狠抓落实的工作作风

投入到下半年的工作中去； 要加强作风建

设，激发干部抓落实的积极性，努力提高各

级干部的执行力，着力解决不作为、乱作为

的行为；要形成良好的用人机制，努力营造

干事创业的良好氛围；要突出工作重点，进

一步加大招商引资力度， 抓好事关安顺发

展全局的重点工作，组建强有力的班子，切

实深化改革，抓好重大项目建设，着重解决

好影响项目落地和项目建设的土地审批和

环评、拆迁等方面的工作；要充分发挥主观

能动性， 用好用足现有政策， 克服消极的

等、靠、要思想，树立事在人为的坚定信念；

要进一步清理审查行政审批事项， 努力实

现简政放权； 要协调省直有关部门加大对

安顺的扶持力度， 助推安顺迎头赶上的态

势。

陈坚表示， 省委工作组到我市帮助和

指导工作， 并对我市下一步工作提出了明

确要求， 符合我市实际， 具有很强的指导

性、针对性和可操作性。各县（区）和市有关

部门要坚定不移地统一思想，提高认识，坚

定信心， 把一切加快发展的有利因素充分

调动起来， 激发广大干部群众干事创业的

激情。 要继续开展“三个建设年”活动等四

方面六项工作，多形式、多举措开展“五学

五比”实践活动，激发广大党员干部真抓实

干的工作激情， 最大限度地发挥干部群众

的主观能动性和创造性， 提高执行力和落

实力。 要继续坚定不移地打好项目建设攻

坚战，不断提高项目编制的质量和水平，重

点抓好有税源的投资项目， 以大投资推动

我市的大建设、快发展，同时，把旅游业作

为战略性支柱产业来抓， 保持旅游业快速

发展的强劲态势，进一步壮大经济总量。继

续加大招商引资力度，优化招商环境，以招

商引资工作的新突破， 促进经济发展的新

飞跃。

（本报记者 刘念 实习生 徐萌）

省委“四帮四促”工作组

向我市反馈帮促意见

人民的利益高于天

———安顺消防部队赴望谟县抗洪抢险救援纪实

陶学德

6 月 6 日凌晨 0 时许， 贵州

省黔西南布依族苗族自治州望谟

县发生特大洪灾。 灾情发生后，安

顺市消防支队组成跨区域抢险救

援突击队， 星夜兼程近 10 小时，

急行军 300 余公里驰援望谟。

安顺消防官兵赴望谟抗洪抢

险救援的壮举受到了市委、 市政

府领导的高度赞扬。 近日，市委书

记陈坚作出批示：“在媒体上宣传

好这个典型。 ”市委副书记、市长

罗宁指出：“市消防官兵在望谟抢

险救援，充分体现了听党指挥、服

从命令、服务群众的军人风采，同

时也在应急环境下锻炼了队伍。 ”

市委副书记、 市委组织部部长管

群要求：“要大力宣传我市消防官

兵的先进事迹。 ”

快速集结

灾情就是命令。 6 月 8 日 12

时许， 在接到贵州省消防总队调

动命令的第一时间内， 安顺消防

支队党委迅速反应， 立即召开紧

急会议，一边调集参战力量，一边

安排部署各项准备工作，于 13 时

全面启动跨区域应急救援预案。

“5·12”汶川地震、“6·28”关

岭特大山体滑坡碎屑流等灾害事

故救援中， 消防支队积累了许多

宝贵经验， 为抢救生命创造了非

常重要的条件。 为提升单兵作战

能力，官兵还配备了 72 小时自助

背囊， 内含多种作战和后勤保障

物资，能有效提高装备使用效能、

缩短快速机动时间、 延伸抢险救

援半径。 支队还实现了装备自我

运输、 后勤自我保障的远距离战

勤保障体系。

14 时，27 名精兵强将、4 台

各类抢险救援车辆、2 台音频、雷

达生命探测仪等大批特种器材装

备、2 只搜救犬火速完成集结，

“6·6” 望谟抗洪抢险救援跨区域

应急救援突击队成立。

望谟在哭泣， 中国在揪痛。

“要竭尽全力抢救人民生命财产

安全，不抛弃、不放弃！ ”出发前，

安顺消防支队政委徐忠来到队伍

前面和大家一起检查器材装备准

备情况，并给参战队员做了动员。

14 时 10 分， 安顺市消防支

队抢险救援突击队 27 名官兵、2

只搜救犬、4 台车从支队机关出

发，向望谟开进！

挺进灾区

开赴灾区的路途中， 由于道路

多为三、四级公路，路窄、坡大、弯急

且连续弯道多、半径小。 而公路穿过

的村庄多，为了尽快到达灾区，突击

队采取每行一段路程后， 用水对所

有车辆轮子进行冷却和短暂的休

息，力争以最快的速度挺进灾区。

17时 18分， 突击队到达贞丰

县城， 并对所有车辆进行了检测维

修， 以及队员食物补充。 20时 30

分， 器材运输车进行油料补充。 20

时 55分，到达册亨县城，向灾区迈

进了一大步。

（下转 4 版）
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西秀工业园区：拓出一片新天地

上半年安顺社会固定资产投资 148亿元

占省下达全年目标任务的

92.7%

本报讯

7 月 20 日,记者从

市住房公积金管理委员会 2011

年度第二次全体会议上获悉,我

市住房公积金上半年归集额创历

史新高, 公积金归集额达 2.74 亿

元,同比增长 49.31%。

据了解, 上半年我市住房公积

金归集额大幅增加的主要原因是今

年我市各县(区)缴存比例及基数有不

同程度的提高。 到 6月 30日，全市

缴存职工结转利息 2770.45万元,比

上年同期增加 1471.06万元, 增长

113.21%。此外,各县(区)管理部门多

措并举加强催缴工作, 促使 449家

单位补交公积金 2321.81万元。

今年以来, 市住房公积金管

理中心继续加大住房公积金政策

宣传力度, 上半年新增缴存单位

12 家, 共缴住房公积金 21.88 万

元。 截止 6 月底,我市共有 1494

个单位,9.6 万人正常缴存公积

金,覆盖率达到 84.4%,比上年同

期增加 9.79 个百分点。 上半年住

房公积金各类提取合计 1.06 亿

元,同比增长 74.61%,占同期缴

存额的 38.97%。 其中购房、还贷

等支取 8333.77 万元, 同比增长

103.47%,住房消费类提取仍占提

取的主导地位。

(

本报记者 徐家鹏

)
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